

BAB 5

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Dari penelitian ini, maka dapat disimpulkan terkait Dampak Program Bank Sampah Terhadap Perubahan Sosial dan Ekonomi Masyarakat (Studi Kasus Bank Sampah Mawar, Kelurahan Jati Padang, Pasar Minggu, Jakarta Selatan) dalam sudut pandang Teori Difusi Inovasi Everett Rogers sebagai berikut:

1. Program Bank Sampah Mawar yang dikelola oleh Ibu Ekawati Prayitno dan anggota pengurusnya telah mencapai keberhasilan dalam berbagai aspek, termasuk proses pemilahan sampah, penyetoran sampah, penimbangan sampah, dan pencatatan. Hasil tabungan tersebut dapat ditarik oleh warga sebagai bentuk nyata dari kejelasan program ini.
2. Program Bank Sampah Mawar sebagai sebuah inovasi yang baru dalam pengelolaan sampah memiliki potensi untuk memberikan solusi yang berkelanjutan dan efektif. Bank Sampah Mawar telah berhasil memberikan kontribusi bagi kehidupan sosial dan ekonomi masyarakat Jati Padang. Kontribusi sosial dari Bank Sampah Mawar, sebagai berikut: a) aktif sebagai narasumber untuk penyuluhan tentang pengelolaan sampah; b) membuka lapangan pekerjaan baru; c) Bank Sampah sebagai wadah kesadaran lingkungan. Sedangkan kontribusi ekonomi dari Bank Sampah Mawar, sebagai berikut: a) penciptaan pendapatan tambahan; dan b) peluang bisnis kerajinan daur ulang. Meskipun Bank Sampah Mawar menghadapi kendala terkait tempat, keberhasilannya tetap gemilang dengan meraih prestasi Juara Nasional Harapan 1 dari Badan Kependudukan dan Keluarga Berencana Nasional (BKKBN). Prestasi ini menunjukkan bahwa meski menghadapi keterbatasan infrastruktur, Bank Sampah mampu memberikan dampak baik yang berguna dalam pengelolaan sampah dan kontribusinya terhadap keberlanjutan lingkungan.

Program Bank Sampah Mawar di Kelurahan Jati Padang memberikan hasil yang baik terhadap perubahan sosial dan ekonomi masyarakat, sejalan dengan perspektif

Difusi Inovasi Everett Rogers. Melalui pendekatan ini, Bank Sampah sebagai inovasi yang baru dalam pengelolaan sampah menjadi agen perubahan yang memperkuat ikatan sosial, menciptakan peluang ekonomi, dan memberdayakan masyarakat secara keseluruhan.



5.2 Saran

Dari hasil pembahasan penelitian dan kesimpulan yang diperoleh, sejumlah saran dapat diajukan sebagai implikasi dari temuan penelitian ini sebagai berikut:

1. Sebaiknya seluruh anggota Bank Sampah Mawar turut aktif dalam menyelenggarakan sosialisasi tentang pengelolaan sampah dan mengajak masyarakat di wilayah Jati Padang, Jakarta Selatan, yang belum bergabung sebagai anggota Bank Sampah untuk ikut serta dalam program tersebut. Tujuannya adalah agar manfaat yang ditawarkan oleh Bank Sampah Mawar dapat dinikmati secara menyeluruh oleh seluruh warga. Dengan melibatkan masyarakat lebih luas, diharapkan akan tercipta kesadaran bersama akan pentingnya partisipasi dalam pengelolaan sampah dan keberlanjutan program Bank Sampah Mawar.
2. Diperlukan koordinasi dan kolaborasi yang erat dengan berbagai pihak terkait agar keterbatasan penyediaan sarana dan prasarana dapat diatasi. Melalui upaya bersama dengan stakeholder, termasuk pemerintah setempat, instansi terkait, dan masyarakat, agar dapat ditemukan solusi terbaik untuk mengatasi hambatan infrastruktur yang sedang dihadapi, terutama fasilitas tempat yang kurang luas.

